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В рамках проекта РССИ В рамках проекта РССИ 
«На Крыльях Мечты и под Парусами Надежды» «На Крыльях Мечты и под Парусами Надежды» 
инвалиды не только управляют планером (стр. 4) инвалиды не только управляют планером (стр. 4) 
но и прыгают с парашютом и ходят в  но и прыгают с парашютом и ходят в  
«Кругосветное» плавание.«Кругосветное» плавание.

Путешествие, которое ежегодно 
повторяется, оставляет неизглади-
мый след в памяти тех, кто хотя бы 
один раз оказался на палубе тепло-
хода. В этом году Всероссийскому 
обществу инвалидов исполняется 35 
лет, и каждая команда, представля-
ющая свою организацию, особенно 
хотела блеснуть талантами и пора-
довать окружающих...

Стр. 2

Ребята помогают инвалидам и 
пожилым людям открыть и войти в 
«новый» мир. Как показала жизнен-
ная практика, компьютерный лик-
без выполняет две важные задачи 
– социализирующую и воспитатель-
ную. Потому что, тьюторами-настав-
никами выступают молодые люди 
– школьники 14-18 лет, а «ученика-
ми» – инвалиды и пожилые люди с 
жизненным опытом...

Стр. 6

Прямо у входа – потрясающая вы-
ставка-конкурс «Чудо-тыква». Твор-
цам – от 7 до 80 лет! И чего тут только 
нет: и тыква-гигант, и «Карета для 
Золушки»,  и «Дары осени» – в ты-
кве-корзине ягоды калины, рябины, 
облепихи, яблоки, перцы, огурцы, и 
даже «Кактус» из кабачков… В конце 
праздника всех участников награди-
ли грамотами и сладкими подарка-
ми...

Стр. 7

ТеплоходТеплоход НаставникНаставник ТыкваТыква

ПОШЛА ЖАРА!
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В ясный солнечный день две-
надцать организаций МООО ВОИ 
отправились в увлекательное 
путешествие из Коломны по Оке. 
Инициатором доброй традиции 
летнего отдыха на реке с песня-
ми, танцами, веселыми сцен-
ками, которой уже много лет, 
стал Николай Иванович Зеликов, 
председатель МООО ВОИ.  И 
традиция не только оказалась 
с крепкими корнями, но и дала 
здоровые ветви. Путешествие, 
которое ежегодно повторяется, 
оставляет неизгладимый след в 
памяти тех, кто хотя бы один раз 
оказался на палубе теплохода. В 
этом году Всероссийскому об-
ществу инвалидов исполняется 
35 лет, и каждая команда, пред-
ставляющая свою организацию, 
особенно хотела блеснуть талан-
тами и порадовать окружающих.

Путешествие началось с тёплых 
слов благодарности в адрес Ни-
колая Ивановича Зеликова за эту 
добрую традицию и с пожеланий 
проведения таких праздничных, 
веселых мероприятий побольше 
и почаще. Ведь люди с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья могут отдохнуть в таком 
общении на свежем воздухе, под 
речным ветерком душой и серд-
цем. Много добрых слов было 
сказано в адрес организаторов 
этой поездки Аллы Алексеевны 
Соломатиной - председателя 
Коломенской организации ВОИ и 
Евгении Викторовны Дроздовой 
- председателя Воскресенской 
организации ВОИ. Наталья Алек-
сеевна Рящина, председатель 
Ленинской организации ВОИ, 
которая взяла на себя роль веду-
щего праздничного путешествия, 
сразу же поинтересовалась, все 
ли взяли с собой хорошее на-
строение. Ответом было друж-
ное: «Да!». Весело и задорно 
она представляла присутству-
ющие организации, предлагая 
желающим выступить и блеснуть 
талантами, восхищая и удивляя 
присутствующих.

Члены Воскресенской орга-
низации задали тон речному 
концерту задорной и веселой 
песней «Кадриль». Эстафету под-
хватила Ленинская организация 
с веселой постановкой сказки 
«Репка» в современном стиле, 
участники постановки сорвали 
бурю аплодисментов. Предста-
вители Раменской организации 
ВОИ, а это были люди почтенно-
го возраста, задорно исполни-
ли постановку «Молодильные 
яблочки», сопровождая ее игрой 
на балалайке и показывая всем, 
как в любом возрасте можно 
и нужно радоваться жизни. От 
Люберецкой организации все 
получили в подарок душевную 
песню «Одолень-трава». Реутов-
ская организация ВОИ порадо-
вала всех песней в собственной 
обработке «Как здорово, что все 
мы здесь сегодня собрались». 
Члены Домодедовской органи-
зации ВОИ исполнили песню 
«Живет моя отрада» в сопрово-
ждении собственного баяниста. 
Луховицкая организация весели-
ла всех задорными частушками о 
луховицких огурцах и, конечно, в 
подарок привезла эти знамени-
тые вкусные овощи.  Представи-
тели Коломенской организации 
очень душевно исполнили песню 
«Догорали свечи возле алтаря». 
Егорьевская организация блесну-
ла песней «Стоят девчонки, стоят 
в сторонке». Бронницкие колле-
ги порадовали всех исполнением 
стихотворения «Я восхищаюсь 
переменами погоды». Предста-
вители Шатурской организации 
так задорно исполнили песню 
«На теплоходе музыка играет», 
что ноги у всех отдыхающих сами 
пустились в пляс. Члены Рошаль-
ской организации исполнили 
романс «Стаканчики гранёные» 
в сопровождении своего гармо-
ниста.  Все музыкальные номера 
были настолько зажигательными 
и задорными, что усидеть на ме-
сте было невозможно, хотелось 
закружиться в танце, что многие 

и делали. После выступления 
каждой организации у всех была 
возможность выступить ещё не 
один раз, по желанию, чем мно-
гие и воспользовались.

По предложению Натальи 
Алексеевны Рящиной многие 
поднялись на верхнюю палубу 
корабля, захватив привезённую 
с собой колонку и микрофоны, 
и музыка играла на теплоходе 
во всю мощь, а известный всем 
талантливый певец Ленинской 
организации инвалидов Борис 
Гуреев исполнял по заявкам лю-
бимые хиты. Эмоции переполня-
ли всех! На нижней палубе зву-
чали душевные песни под гитару 
в исполнении членов Реутовской 
организации, и к ним присое-
динились многие. Каждый мог 
выбрать компанию по интересам 

и настроению или перемещаться 
из одной компании в другую. 
Главное, что везде царили взаи-
мопонимание и веселье от души, 
все получали заряд позитива и 
доброжелательности.

Никто не заметил, как про-
летело время и нужно было 
пускаться в обратный путь. Но 
возвращались все довольные 
и счастливые от полученных 
эмоций, от впечатлений, от об-
щения с коллегами. А ещё грели 
душу благодарность за участие в 
экскурсии и подарки для каждо-
го. На прощание всем хотелось 
обнять друг друга, словно по-
делиться теплом своей души с 
другими.

Наталья Рящина 
Ленинский р-н

Поездки и заплывы
Живет и радует добрая традиция

Наше путешествие по Оке
В ясный июльский день представители Бронницкой организации 

инвалидов провели увлекательное путешествие на теплоходе по 
Оке. Ставшее уже традиционным мероприятие организовало для 
инвалидов юго-востока Подмосковья руководство Московской 
областной организации инвалидов.  Стартовали из Коломны 12 
команд из ближайших районов и городов. 

Участники, захватив с собой праздничное настроение, поздра-
вили друг друга с юбилеем областной организации и провели 
весёлый концерт.  Представители от каждой команды исполни-
ли яркие номера – сыграли сценки, исполнили песни, прочитали 
стихи. С каждым выступлением настроение присутствующих только 
повышалось – этому способствовали яркие костюмы, задорные ди-
алоги и задушевные мелодии. Скоро на нижней палубе стало тесно 
и действие охватило и верхнюю палубу.  Там музыканты громко 
исполняли песенные хиты, а гости подпевали и танцевали.   Внизу 
же звучали любимые песни под гитару и баян.

В сопровождении ласкового солнышка, свежего речного воздуха, 
красивейших видов и приятного общения время путешествия про-
летело незаметно, но заряд бодрости и хорошего настроения полу-
чили все.  А на память остались контакты новых знакомых, краси-
вейшие фото, задорные видео и приятные подарки. Нет сомнений, 
что в следующие поездки от желающих снова не будет отбоя.

Мы впервые в составе команды «Огонек» совершаем экскурсию 
по Оке реке на теплоходе в такой приятной для общения компа-
нии. Добираясь до пристани автотранспортом, попали в много-
километровую «пробку», глядя на часы, были готовы вернуться 
домой. Но, к нашему удивлению и восхищению, огромная коман-
да отдыхающих на теплоходе, дождалась нас, за что всем низкий 
поклон! Доброжелательность, открытость и желание жить полной 
жизнью, вот что объединяет всех ВОИшников, и это здорово! Такой 
отдых нам по нраву, созерцание речной глади, кудрявые зеленые 
берега, веселая задорная музыка, красивые люди вокруг! Красота! 
Теперь мне понятно, почему такой строгий отбор участников ко-
манды на теплоход.

Спасибо огромное всем организаторам такой замечательной экс-
курсионной поездки!

А. Кострыкин, Бронницы

Остров Мечты
Идёт золотая пора у детей – каникулы, и мы стараемся радовать 

наших особенных деток, чтобы у них было много хороших воспо-
минаний о лете. В этот раз нашим детям сделал шикарный пода-
рок наш друг и спонсор Максим Сергеевич Мишин, генеральный 
директор благотворительного фонда «Страна чудес», подарив 25 
билетов в центр развлечений «Остров мечты».

Благодаря Максиму Сергеевичу мы посещаем этот русский «Дис-
ней лэнд» уже второй раз, это место, где можно получить столько 
разнообразных эмоций - от лёгких и весёлых до шокирующих, 
экстремальных, каждый выбирает себе по душе, что хочется и 
нравится. Большие очереди нас не очень напрягали, благодаря 
сплочённой команде родителей мы бегали (еле успевали) из одной 
очереди в другую, где  уже стояли наши. Многие успели прока-
титься на понравившихся аттракционах по несколько раз. Самые 
стойкие гуляли и катались вплоть до закрытия и не чувствовали 
усталости. Такие мероприятия остаются в памяти не только детей, 
но и родителей навсегда. Спасибо большое Максиму Сергеевичу за 
позитив и драйв, который мы получили в этот день.

Наталья Рящина Ленинский р-н
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13 июля с.г. на уютном берегу 
спортивной базы «Правда» Тиш-
ковского водохранилища состоялся 
традиционный туристический слёт 
активистов общественных организа-
ций инвалидов и пенсионеров окру-
га Пушкинский. Так получилось, что 
из десятка приглашенных команд 
северо-восточной зоны Подмоско-
вья, только 4 смогли приехать на 
наш юбилей.

Да, 7 июля этого года нашей орга-
низации исполнилось ровно 25 лет.

Но, худа без добра не бывает, т.е. 
уменьшение состава участников 
позволило, практически, на 1час со-
кратить нахождение спортсменов в 
создавшихся критических погодных 
условия.

Тут необходимо отметить, что в 
этом юбилейном году погода как 
будто проверяет нас на прочность. 
Ну, посудите сами. Февральские 
манёвры проходили при температу-
ре -20°С, нынешний июльский слет 
проходил при температуре +14°С 
(совсем не жарко!) и дожде, заря-
дившем с самого утра и несколько 
сбившего градус настроя на безмя-
тежный и уютный отдых.

Однако извиняюсь, несколько 
отвлёкся

После того как все участники были 
зарегистрированы и проведены 
первичные испытания капитанов 
и команд, состоялось торжествен-
ное открытие слёта. Выстрел из 
ракетницы в исполнении капитана 

команды пушкинцев Шулининой 
Екатерины Жусуповны ознамено-
вал официальное открытии слета. 
Далее судья-регистратор Калинина 
Надежда Георгиевна огласила зая-
вочный протокол, из которого стало 
ясно, что на соревнования прибыли 
самые бывалые и непромокаемые 
представители наших соседей, в 
т.ч. из Ивантеевки, Электростали, 
Лесных Полян, Челюскинской и, 
конечно, Пушкино.

Первым, как водится, был прове-
ден конкурс капитанов. Сразу после 
регистрации все капитаны бросали 
кости, выясняли собственную везу-
честь и вносили первые скромные 
баллы в командную копилку. В этот 
раз главным «везунчиком» оказа-
лась капитан команды из Пушкино 
Шулинина Екатерина Жусуповна, 
которая своей первой победой так 
заразила всю команду, что та в ито-
ге заняла …второе место!

Вот, опять опережаю события…
Вторым испытанием «везучести» 

уже целой команды явилось некое 
«тестирование», при котором все 
члены команды вынимали из по-
лотняного мешка лоточные бочонки 
(каждый по 2, итого на команду по-
лучилось 8), далее цифры на бочон-
ках суммировались и выводилась 
итоговая сумма. Впоследствии сум-
мы команд, оценивались, ранжи-
ровались, и заносились в итоговую 
ведомость. На этом этапе лидерами 
везения оказалась команда Иванте-

евки, которая с этой полосы уже не 
свернула до финала соревнований… 
везёт же людям…

Далее каждый капитан получил 
дорожную карточку и повел свои 
команды на старты, согласно оче-
редности. Предстояло побороться в 
следующих 6 видах: городки; эста-
фета водоносов, змейка (хоровод), 
дартс, силовой смотр («железная» 
хватка), спортивное ножемета-
ние, Соревнования заканчивались 
традиционным многоборьем 
(перетягиванием каната), в котором 
команда организаторов выясняла 
итоговые отношения со сборной 
гостей.

В течение чуть более часа продол-
жались баталии, результаты кото-
рых скрупулезно фиксировались 
судьями.

Итак, вот некоторые итоговые ре-
зультаты победителей в отдельных 
видах программы:

Спортивное ножеметание 
– вполне заслуженно победила 
сборная Пушкино, родоначальница 
этого вида в ВОИ.

Соревнования в дартс – чемпи-
он сборная Электростали, которая 
буквально вырвала победу с мини-
мальным преимуществом в одно 
очко у Ивантеевки.

«Железная» хватка (жим кисте-
вого силомера) – максимальную 
силушку продемонстрировала сбор-
ная Ивантеевки.

Городки - спецы из Лесных Полян 
всех одолели.

Эстафета водоносов (перенос 
стаканами воды из одной ёмкости в 
другую) – команда Пушкино.

Силовое многоборье (перетягива-
ние каната) - здесь команда гостей 
уверенно перетащила организато-
ров на свою половину - заслужен-
ная победа!

Увы, не обошлось без накладок. 
Во время соревнований «Змейка 
(хоровод)» выяснилась неисправ-
ность секундомера. И чтобы не за-
ставлять все команды «перебегать», 
это состязание было исключено из 
зачета. Искренне сожалеем об этом 
инциденте. Да, это наша вина. При-
знаем, раскаиваемся и обещаем 
исправиться.

Дождик не позволил в полной 
мере выполнить всё намеченное и 
завершение программы пришлось 
проводить уже под крышей обеден-
ного шатра… во время спонтанно 
начавшейся обеденной трапезы.

Итоговый список командных 
результатов выглядит следующим 
образом:
• 1-е место – Ивантеевка (60 

баллов);
• 2-е место – Пушкино (51 балл);
• 3-е место – Электросталь (46 

баллов);
• 4-е место – Лесные Поляны (39,4 

балла );
• 5-е место - Челюскинская ( 23,1 

балла

Итоги

Да, формальные итоги такие…, 
но слет это не только и не столько 
соревнования, сколько встреча и 
общение давних друзей, отдых на 
природе, получение заряда бодро-
сти, здоровья и приподнятого на-
строения. Это ощущение праздника 

Туристический слёт в Тишково

Мы и в мини-гольфе сильны!
21 июня 2023г в городе Королев на базе отдыха «Спутник» про-

шел фестиваль спорта по мини-гольфу среди инвалидов МООО 
ВОИ. Подготовку и проведение ежегодного фестиваля осуществля-
ла Ивантеевская городская организация ВОИ под руководством 
председателя Лящук Татьяны Сергеевны. Фестиваль собрал 12 
команд из таких городов, как: Балашиха, Воскресенск, Павловский 
Посад, Реутов, Фрязино, Мытищи, Щелково, Наро-Фоминск, Коро-
лев, Пушкино и, конечно же, Ивантеевка.

Наша команда, составленная из активистов Пушкинской район-
ной организации Всероссийского общества инвалидов (ПРО МООО 
ВОИ) участвовала в таких фестивалях неоднократно и с удоволь-
ствием.

По правилам фестиваля из всех участников, согласно жребию, 
были сформированы соревновательные команды (по 4 человека из 
разных городов), которые затем «проходили» 18 полей, закатывая 
в лунки специальными клюшками непослушные шары. «Закатыва-
ли» азартно, по-боевому, и хотя говорят, что главное это участие, 
общение и хорошее настроение, но ведь нас не обманешь. Дух 
соперничества нас не покидал.

Уж больно хотелось выиграть, и нам это удалось, но об этом чуть 
позже. А ещё нам было предложено пострелять из лука, что мы с 

удовольствием и сделали и вложили в копилку команды дополни-
тельные, так нужные нам очки…

Вот так бодро-весело в дружеской обстановке с хорошим настро-
ением и пользой для здоровья прошли соревнования, встреча ста-
рых друзей, знакомство с новыми и обмен опытом работы между 
организациями.

Подведением итогов занималось независимое судейство из пред-
ставителей общественных организации города. Места призеров 
распределились следующим образом: 1 место - Реутов, 2 место – 
Балашиха, 3 место – Пушкино. Да, в этот раз удача нам улыбнулась, 
и кубок и 3-е место на пьедестале мы завоевали вполне заслужен-
но.   

Ура! Знай, наших!
Также были награждения за индивидуальные достижения и уча-

стие в фестивале.
Отобедав, мы с отличным настроением вернулись домой.
Спасибо организаторам за прекрасно проведенное время!
Очень хочется, чтобы снова наступило та пора, когда в очеред-

ной раз наша команда отправится на новые испытания, в которых 
обязательно проявится наша воля к победе, азарт, сплоченность и 
дружба.

Надежда Калинина, Любовь Белик, Пушкино
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и радости, не зависимо от занятого 
соревновательного места и погод-
ных катаклизмов, надолго впечат-
ляет и греет приятными воспомина-
ниями.

Победные награждения прово-
дились «в рабочем порядке» в 
течение, так кстати, наступившего 
обеда.

Классическая гречка с тушенкой и 
капустным салатиком, чай с пирож-
ками и конфетами заметно смягчи-
ли бывших соперников и настроили 
на мирный лад, способствующий 
всеобщему пониманию и дружелю-
бию.

Спасибо всем за участие в нашем 
празднике!

Спасибо судейской команде, а 
также группе обеспечения, в т.ч. 
• нашим давним и хорошим зна-

комым «библиотекаршам» 
Перовой Людмиле Викторовне и 
Кротовой Оксане Викторовне, 
которые вначале судили-рядили 
тесты и дартс, а ближе к окон-
чанию преподали полезные уроки 
мастерства по изготовлению из 
подручных материалов кокет-
ливых шляпок, а также раздава-
ли бесплатно модные новинки 
художественной и прочей лите-
ратуры.  

• Добычиной Татьяне Ивановне, 
непримиримой воительнице с до-
пингами всех видов, рецептов и 
исполнений и обеспечившей слет 
правильными тонизирующими 
препаратами и средствами;

• опытной цыганке Мордкиной 
Людмиле Ивановне, которая 
предсказывала, ослепляла и 
привораживала желающих… 
отвлекая от рекордов, о чем она, 
нарушив соответствующую ин-
струкцию, опрометчиво прого-
ворилась в видеосюжете…

• кухонной команде под руковод-
ством Рахтеенко Любови Ива-
новны;
А, вот наш штатный лекарь, Ново-

жилова   Галина Васильевна, оста-
лась без работы. Никто из участ-
ников слета так и не пожаловался 
ей на проблемы с самочувствием 
и тюк с медикаментами остался 
нетронутым. Климат в районе базы, 
с прохладцей и дождиками, азар-
том и неуныванием, способствовал 
оздоровлению без всякого меди-
цинского контроля. Ну, курорт, да 
и только! (правда, она взяла своё 
на кухне, проявив недюжинные 
умения в изготовлении всех блюд, 
включая крутой кипяток…).

Большое спасибо всем, кто нам 
помогал:
•  внимательному персоналу 

спортивной базы «Правда», в 
т.ч. старшему администратору 
Косовой Анне Владимировне и 
генеральному директору Ники-
шиной Анне Сергеевне;

• Липскому Ивану Ивановичу – во-
дителю ЦСО.
До свидания!
До новых соревнований!

Виктор Удалов, Пушкино

Мы летаем!
Благодаря проекту Российско-

го спортивного союза инвалидов 
(РССИ) «На крыльях мечты и под 
Парусами Надежды» реализуемо-
му при поддержке Фонда прези-
дентских грантов, мы, инвалиды 
имеем прекрасную возможность 
окунуться в романтику неба.

28 августа был шикарный летний 
день. С утра было ясно, а ближе 
к полудню набежали белые тучки 
и установилась идеальная погода 
для полетов и, именно, для па-
рения на планерах, и аэродром 
Щёкино прекрасное место для осу-
ществления этих мечт. Наша группа 
из 4-х человек (актива Пушкинской 
районной организации ВОИ) в этот 
день освоила полеты на планерах и 
ощутила себя первооткрывателями 
воздушных просторов…

Ну, вот проведен обязательный 
инструктаж по технике безопасно-
сти, с доходчивыми объяснениями 
по функциям циферблатов, рыча-

гов, педалей и парашюта и что нуж-
но делать по команде инструктора 
«На выход!».

Эта команда несколько взволно-
вала, но мы все её аккуратно вы-
полняли сразу после приземления.

Ну, это я опережаю события.
А дело шло своим чередом. 

Самолет-буксир разогрелся, плане-
ры выкатили на взлетную полосу, 
установилась очередь и началось…

Первоначальное естественное 
волнение скоро заменилось любо-
пытством и 20 минут полета проле-
тело до обидного быстро.

Но за это время каждый из нас 
налюбовался красотами далекой 
внизу земли, ощутил восходящие и 
нисходящие потоки и перегрузки, 
наблюдал парящих птичек, участво-
вал в «пилотировании» (доверили 
не всем!?), а также прослушал бе-
седу инструктора о пользе свежих 
впечатлений…

Спасибо за полёты!
Но всё когда-то кончается.
Сладко перекусив в уютном кафе, 

отправились в обратный путь.
Хорошо, что в нашей области есть 

такие места, где можно ощутить 
себя этаким Икаром. Воплотить в 
жизнь детскую мечту о полетах, 
как птица. Запастись на целый год 
впечатлениями о преодолении воз-
душной стихии и себя самого.

Спасибо начальнику авиаклу-
ба Щёкино Рябчинскому Сергею 
Васильевичу, инструктору Анне 

Анатольевне … и всем работникам 
аэропорта за доброжелательную 
обстановку, приветливое и дру-
жеское отношение, за понимание 
наших проблем и сотрудничество.

Спасибо координатору проекта 
«Небо, открытое для всех» Потехи-
ну Сергею Михайловичу за органи-
зацию всего мероприятия!

До следующих полётов!
Виктор Удалов 

Пушкино

Для души — семья отрада! Дети есть – и счастье есть! – под таким де-
визом 1 августа 2023г. в парке X-land прошел традиционный конкурсный 
фестиваль «Семья Года» среди семей, воспитывающих детей с ограничен-
ными возможностями.

Кстати, этот год 2023 для всех присутствующих – особенный, потому, что 
Дмитровская районная организация Московской областной организации 
Общероссийской общественной организации «Всероссийское общество 
инвалидов» отмечает 35-летний юбилей. В церемонии открытия фести-
валя принял участие депутат Совета депутатов Дмитровского городско-
го округа – Петр Прокопык, который поприветствовал   всех участников 
конкурса и пожелал удачи! За активную жизненную позицию и значитель-
ный вклад в оказание социальной поддержки граждан с ограниченными 
возможностями здоровья, он вручил благодарственное письмо главы 
муниципалитета председателю Дмитровской районной организации Все-
российского общества инвалидов Нине Зыковой.

В этом году на территории комплекса отдыха «X-Land» встретились 4 
команды — Аболениных, Бондаревых, Квитченко и Спиридоновых. Яркая, 
дружественная атмосфера, здесь не только дети, но и взрослые активно 
принимают участие в интересных заданиях фестиваля. Первое задание 
визитная карточка — представление команд. Помимо визитки, командам 
предстояло принять участие в конкурсе «устами младенца», «артистиче-
ская семья», «семейная викторина», «конкурс капитанов», «игра со зрите-
лями» и «спортивная эстафета». По результатам конкурсной программы 
1 место заняла семья Бондаревых. Второе место за командой «Спиридо-
новы и зайцы», на 3 месте команда «Максимусы» — семья Квитченко, 4 
место и приз зрительских симпатий получила семья Аболениных, команда 
«Девчата».

Все участники получили кубки, ценные подарки и, конечно же, огром-
ный заряд хорошего настроения, приятных впечатлений и незабываемых 
моментов состязаний!

Нина Зыкова 
Дмитров

Фестиваль «Семья года»
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Сегодня 10 августа 2023 года 
в спортивном зале спортивного 
корпуса МУ “СК “Химик” состоялся 
ежегодный военно-патриотический 
турнир по лазертагу  “За мир во 
всем Мире”, посвященный 35-ле-
тию ВОИ, организованный Мо-
сковской областной организацией 
общероссийской общественной 
организации "Всероссийское обще-
ство инвалидов", в лице председа-
теля Николая Ивановича Зеликова и 
проведенный Воскресенской район-
ной организацией, в лице председа-
теля общества Евгении Викторовны 
Дроздовой.

Данная спортивная площадка 
была выбрана организаторами 
не первый год, поэтому мы вы-
ражаем большую благодарность 
Администрации городского округа 
Воскресенск Московской области, 
Управлению по физической культу-
ре, спорту и работе с молодежью 
Администрации городского округа 
Воскресенск Московской области, а 
так же руководству МУ “СК “Химик”.

Пять команд приняли участие 
в турнире: Коломна, Егорьевск, 
Реутов, Видное и хозяева из Вос-
кресенска. В каждой команде было 
по 4 участника. Большое поле для 
сражений из надувных фигур и три 
контрольные точки с таймингом 
по три минуты. Основная зада-
ча игроков – как можно дольше 
удерживать контрольные точки, при 
этом не быть убитым соперником. 
У каждого бойца на голове и на 
ружьях датчики попадания.

Подошло время официального 
открытия.

Первое торжественное слово 
предоставляется заместителю главы 
Администрации городского округа 
Воскресенск по вопросам социаль-
ной сферы, образования, культуры, 
спорта и молодёжной политики 
Ольге Сергеевне Коротеевой, 
которая желает удачной игры всем 
командам, с удовольствием прове-
сти время и пообщаться, активно 
проявлять себя и не бояться.

Следующим слово берет пред-
седатель Совета депутатов г. о. 
Воскресенск, член партии «Единая 
Россия» Сергей Васильевич Матви-
енко, который желает участникам 
активной борьбы, чтобы удача 
выбрала сильнейшего.

Генеральный директор МУ “СК 
“Химик” Андрей Вячеславович 
Квартальнов отметил спортивное 
совершенствование команд, приез-
жающих на турнир уже не первый 
год, пожелал удачи.

Подытожил сказанное Замести-
тель начальника окружного управ-
ления социального развития №10 
(г.о. Воскресенск и г.о. Егорьевск) 
Министерства социального разви-
тия Московской области Владимир 
Владимирович Бормашов.

Старт турниру дал Александр 
Борисович Легоньков, представля-
ющий компанию “Union Industrials”, 
являющейся партнером данного 
мероприятия.

Сам турнир состоял из 10 пое-
динков. Игры были разные: где-то 
исход сразу предугадывался, а в не-
которых баталиях можно было оши-
биться. После каждого боя игроки 
обсуждали тактику, делились свои-
ми пожеланиями, впечатлениями, 
отмечали ошибки и ждали нового 
сражения.

По итогам прошедших боев:
• 5 место – Реутов
• 4 место – Ленинский р-н
• 3 место – Воскресенск
• 2 место – Коломна
• 1 место – Егорьевск
И как же без полевой кухни – 

гречневая каша с мясом, пироги с 
капустой и чай. Разве не превосход-
но. За это огромное спасибо пред-
седателю Воскресенского Район-
ного Потребительского Общества 
Константину Петровичу Коршунову.

Организаторы турнира пригото-
вили еще один подарок: это торт 
команде-победительнице турнира. 
Командное фото на память!

За помощь в фотографировании 
выражаем благодарность сотрудни-
це “Молодежного центра “Олимпи-
ец” Елизавете Коробовой.

Турнир прошел, и я желаю всем 
чистого неба над головой, Помните 
“Инвалидность – не порок!”.

Организаторы благодарят за по-
мощь в проведении и организации 
турнира: представителей Админи-
страции г.о. Воскресенск, всех спон-
соров, добровольных помощников 
и просто неравнодушных людей.

Кирилл Байдаков 
Воскресенск

Лазертаг 2023

Скоро сказка сказывается, да не скоро дело делается. Спасибо 
огромное всем добрым, отзывчивым людям, благодаря которым 
нужная сумма для приобретения необходимых шкафов для об-
устройства гардеробной - складской зоны была собрана. Быстро 
оформили заказ, дождались доставку, и чтобы сэкономить деньги, 
все шкафы собрали самостоятельно. Гардеробная зона готова!

Вот теперь можно подумать и о проведении праздничного меро-
приятия – новоселья!

На повестку дня внеочередного заседания правления были выне-
сены следующие вопросы: составление программы мероприятия и 
разработка подробного сценария проведения праздника, опреде-
ление даты проведения новоселья, составление списка почетных 
гостей, оформление пригласительного билета для почетных гостей и 
их рассылка. И конечно же, выбор ведущего праздничного меропри-
ятия.

Нам очень хотелось сделать праздник ярким, запоминающимся и 
в тоже время напомнить гостям историю нашей организации.

В назначенное время Почетные гости праздника.
Собрались в холле перед новым помещением БГО, где с интере-

сом осмотрели организованную нами фотовыставку, отражающую 
активную деятельность организации инвалидов с момента ее обра-
зования по настоящее время.

Председатель БГО МООО ВОИ Терешко Любовь позвонила в ко-
локольчик, оповестив всех присутствующих, что настало время 
открытия нового помещения для местной организации ВОИ. Глава 
г.о. Бронницы Лысенков Д.А. торжественно открывая помещение, 
доступное для всех категорий инвалидности, поблагодарил местную 
организацию ВОИ за активное участие в жизни города, за работу 
по организации досуга инвалидов и людей с ОВЗ, а также отметил, 
что члены организации инвалидов организовали заливку окопных 
(блиндажных) свечей с последующей передачей на фронт, а также 
мастерскую по плетению маскировочных сетей, крайне востребо-
ванных нашими защитниками, объединив жителей города и близ-
лежащих населенных пунктов в этом важном деле, приближающем 
нашу общую Победу! Дмитрий Александрович передал председате-
лю БГО традиционный пирог, как символ хлебосольства и достатка!

Вместе мы сможем больше!
Праздничное мероприятие продолжилось мини экскурсией по 

новому помещению организации, которая началась со знакомства 
с выставкой творческих работ членов БГО. Затем гости ни без вос-
торга осмотрели наши трофеи – кубки, сияющие золотым блеском 
в двух стеклянных витринах. Во второй комнате разместили наши 
игры НСИ, организовав спортивный уголок, а также обозначили 
кухонную зону, для обустройства которой есть еще вопросы. В холле 
оборудовали место для хранения хозяйственных вещей и сцениче-
ских костюмов. Закончили экскурсию в комнате, где расположили 
библиотеку, место для работы творческого кружка «ОЧеньУМЕЛЫЕ 
РУЧКИ»; здесь мы организовали и провели встречу семей участни-
ков СВО с Депутатом Государственной Думы, председателем ВОИ 
Терентьевым М.Б.

Закончив экскурсию, гостям была предложена видео презентация 
«Поем, танцуем и творим. Живем, не тлеем, а горим!».

После презентации почетные гости поздравили организацию с но-
восельем и подарили очень нужные нам подарки! В ответном слове 
председатель БГО поблагодарила всех за помощь в работе по улуч-
шению качества жизни инвалидов, за новое помещение для органи-
зации инвалидов, за подарки и вручила Благодарственные письма!

Праздничное мероприятие закончилось чаепитием с очень вкус-
ным пирогом, разнообразными тортами и пиццей.

Любовь Терешко 
Бронницы

Новоселье в организации  
инвалидов г. о. Бронницы
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Молодое поколение является 
стратегическим ресурсом Всерос-
сийского общества инвалидов 
(ВОИ). От того, как сегодня будет 
обучена и воспитана молодежь, 
зависит будущее развитие струк-
турных подразделений ВОИ. Обще-
ственные организации ВОИ могут 
стать одним из наиболее важных 
инструментов социализации и са-
моорганизации для молодых людей 
с инвалидностью. Для того, чтобы 
местные организации ВОИ активно 
и эффективно работали, необходи-
мы грамотные молодые лидеры, 
которые могут правильно построить 
деятельность объединения. Законо-
мерная сменяемость представите-
лей в общественных организациях 
делает подготовленных лидеров 
очень ценным, «дефицитным 
товаром», и, следовательно, обу-
славливает необходимость ведения 
непрерывного образовательного 
процесса в организации.

Участие в общественном дви-
жении ВОИ играет важную роль 
в воспитании лидерских качеств, 
позволяет не только получить зна-
ния по управлению коллективом, 
но и стать его реальным лидером. 
К сожалению, молодежь редко 
привлекается к участию в предста-
вительных органах, как обществен-
но-политической самоорганизации, 
так и государственной власти. 
Именно поэтому, в Балашихинской 
местной организации Московской 
областной организации общерос-
сийской общественной организации 
«Всероссийское общество инвали-
дов» (Балашихинская МО ВОИ) с 
2006 года реализуется проект «Клуб 
Универсальной Помощи ИНвали-
дАм» (Купина-Н). Одним из направ-
лений работы в рамках проекта 
является программа «Наставниче-
ство» - подготовка лидеров обще-
ственной организации из числа 
молодых и активных инвалидов.

Одним из важных этапов про-
граммы «Наставничество» является 
работа по обучению основам рабо-
ты на персональном компьютере. 

Программам реализуется в виде 
компьютерных ликбезов при под-
держке волонтёров – доброволь-
ных помощников из молодёжного 
Парламента городского округа Ба-
лашиха и Молодой Гвардии. Ребята 
помогают инвалидам и пожилым 
людям открыть и войти в «новый» 
мир на равных с другими участни-
ками общественной жизни, через 
взаимную передачу опыта: жизнен-
ного с одной стороны, и инноваци-
онно-технологического с другой. 
Как показала жизненная практика, 
компьютерный ликбез выполняет 
две важные задачи – социализиру-
ющую и воспитательную. Потому 
что, тьюторами – наставниками вы-
ступают молодые люди- школьники 
14-18 лет, а «учениками» - инвали-
ды и пожилые люди с жизненным 
опытом и багажом знаний.

Для повышения юридической, 
социальной, бытовой грамотности 
молодёжи Балашихинская ВОИ ста-
ла участником проекта Министер-
ства социальной защиты населения 
Московской области и Междуна-
родного независимого эколого-по-
литологического университета 
(МНЭПУ) по заочному обучению с 
использованием дистанционных 
технологий для инвалидов на базе 
Интернет-класса. Благодаря данно-
му сотрудничеству добились опре-
делённых успехов, а именно:

14 членов организации успешно 
закончили факультеты «Юриспру-
денция», «Бухгалтерский учёт», 
«Менеджмент», «Администрирова-
ние»;

22 инвалида получили сертифика-
ты об обучении по программе «Се-
кретарь» WINDOWS XP, MS WORD в 
объёме 30 учебных часов;

7 участвовали в проекте «Система 
обучения инвалидов иностранным 
языкам, компьютерным технологи-
ям и телемаркетингу через Интер-
нет» в Международном институте 
менеджмента по дистанционному 
обучению инвалидов специально-
стям: деловой английский, компью-
терный аутсортинг, телемаркетинг.

Хочется рассказать, о том, как 
сложилась судьба некоторых ребят 
и о роли ВОИ в их жизни.

Явным лидером молодёжи стал 
Морозов Антон

Антон член ВОИ с 2006 года, ему 
35 лет. С первых дней вступления в 
ВОИ он включился в общественную 
работу, так как всегда вел активный 
образ жизни. Антон очень комму-
никабельный человек, с детства 
участвовал в различных городских 
мероприятиях, викторинах и кон-
курсах. Он любил и любит живое 
общение, поэтому в 2011 году был 
избран председателем первич-
ной ячейки № 19 Балашихинской 
МО ВОИ. С 2011 по 2014 год стал 
членом моложёного Совета при 
Главе городского округа Железно-
дорожный, а в 2014 года по на-
стоящее время возглавляет клуб 
универсальной помощи инвалидам 
«Купина-Н». В 2014 году по 2017 
год вошел в состав Общественной 
палаты Городского округа Желез-
нодорожный, а в настоящее время 
член Общественной палаты Город-
ского округа Балашиха Московской 
области. С 2016 года по настоящее 
время является членом правления 
Московской областной организа-
ции общероссийской обществен-
ной организации «Всероссийское 
общество инвалидов» (МООО ВОИ). 
С 2017 года работает в Московской 
областной организации общерос-
сийской общественной организации 
«Всероссийское общество инва-
лидов» (МООО ВОИ), должность: 
специалист. С 2019 года член ини-
циативной группы социально зна-
чимого проекта «Волейбол сидя-до-
ступен всем» реализуемого МООО 
ВОИ. За годы трудовой деятельно-
сти неоднократно направлялся на 
курсы повышения квалификации и 
обучающие семинары, а также стре-
мился к самостоятельному повыше-
нию своего профессионального и 
управленческого уровня.

С 2021 года Антон Викторович вы-
полняет функции заместителя пред-
седателя Балашихинской местной 
организации ВОИ. На базе органи-
зации реализуется много различных 
социально-значимых проектов. 
Антон Викторович является руко-
водителем-куратором благотвори-
тельных проектов: «Спешите делать 
добро!»; «Верить, объединяться, 
искать»; «Волонтёры добра»; «Стре-
мись вперед, стирая грани!», «По-
мощь по велению сердца». Многие 
их этих проектов за социальную 
значимость были отмечены преми-
ей Губернатора Московской области 
«Наше Подмосковья».

Клемешов Максим 
Максиму 39 лет, инвалид 1 груп-

пы, член ВОИ с 2008 года. Максим 
человек с активной гражданской 
позицией, член актива первичной 
ячейки №2 Балашихинской МО ВОИ 
мкр Павлино. Принимал участие в 
становлении клуба «Купина-Н». Он 
является постоянным членом город-
ской команды онлайн-турниров 
интеллектуальных игр ВОИ «Вос-
кресенский эрудит 18+», «Знатоки 
ВОИ» и активный член доброволь-
ческого отряда «Волонтёры ВОИ» 
Балашихинской МО ВОИ. Как член 
волонтёрского отряда «Волонтё-
ры ВОИ» на личном транспорте 
оказывает инвалидам следующие 

виды помощи: покупка, доставка 
продуктов и лекарственных средств 
по льготным рецептам; доставка 
продуктовых и медицинских на-
боров от спонсоров и Губернатора 
Московской области; доставка 
технических средств реабилитации 
для инвалидов, которые не выхо-
дят их дома и другие волонтёрские 
поручения.

Максим постоянный активный 
участник благотворительных со-
циально-значимых проектов Бала-
шихинской МО ВОИ: «Пасхальные 
дни милосердия», «Неделя добрых 
дел», «Сдай макулатуру – спаси 
дерево!», «Бессмертный полк», 
«Свеча памяти», «Комфортный 
город - доступная среда». «Окно в 
мир»; «Спорту-Да! Недугам-Нет!»; 
«Мы болеем за Россию!». «Право-
вой час», «Театральные выходные» 
и др.

Максим Сергеевич руководи-
тель-куратор социального проекта 
«Я - автоволонтёр», который в 2020 
году стал лауреатом 2 степени 
премии Губернатора Московской 
области «Наше Подмосковье». За 
последние годы у Максим Серге-
евич множество интересных дел, 
личных достижений и в спорте, и 
самообразование, и творчестве. 
Максим Сергеевич – спортивный 
человек, он увлекается такими 
видами спорта как скандинавская 
ходьба, настольные игры народов 
мира, нарды.

Углов Андрей
Андрею 36 лет, член ВОИ с 2018 

года и уже девять лет он живет в 
коляске. Но он не унывает, увле-
каюсь спортом и рыбалкой, любит 
готовить красивые и сложные 
блюда. Андрею удалось перебороть 
страх, боль и принять себя таким 
как есть, и жить дальше. Первый 
соревновательный опыт Андрея 
состоялся в 2018 году на турнире 
мужества «Богатыри Подмосковья» 
среди инвалидов-колясочников 
Московской области. В 2019 году 
уже принял приглашение в соста-
ве группы Балашихинской ВОИ 
на базе аэродинамического ком-
плекса в учебно-тренировочных 
полетах проекта «Открытое Небо» 
Российского спортивного союза 
инвалидов (РССИ), реализуемого с 
использованием гранта Президента 
Российской Федерации на развитие 
гражданского общества.  И у него 
всё получилось.

В 2019 году от Московской област-
ной ВОИ он прошел курсы «Основы 
независимой жизни человека на 
инвалидной коляске» в Сочи.  Там 
почувствовал вкус к общению и 
самообразованию. Далее в составе 
делегации Московской област-
ной ВОИ ноябре 2019 года принял 
участие в семинаре по подготовке 
консультантов ВОИ по проведению 
интерактивных занятий «Разные и 
Равные» в образовательных ор-
ганизациях, который проходил в 
Нижнем Новгороде. В мае 2022 года 
принял участие в открытом Форуме 
социальных предпринимателей с 
инвалидностью во Владимирской 
области, где участники обменива-
лись опытом и обсуждали самые 
перспективные бизнес-проекты в 
сфере инклюзии. Жизнь стала инте-
ресной и насыщенной.

Вектор движения ВОИ –  
наставничество
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Какой фантастический выдался 
нынче сентябрь в Подмосковье! 
Солнечный, тёплый, урожайный. 30 
сентября – конец «бабьего лета», 
День Веры, Надежды, Любови и ма-
тери их Софьи, женский праздник, 
канун Дня пожилого человека. И по-
года – роскошный подарок! Почти 
по-летнему тепло и солнечно.

А у нас в Ивантеевке «Тыквенный 
фестиваль», ставший уже традици-
онным. К 12 часам к Центру культу-
ры и искусства им. Л.Н. Кекушева 
собираются нарядные женщины с 
детьми, внуками. Да, мужчин мало-
вато. Но кто у нас самые активные, 
весёлые, не унывающие, творче-
ские и красивые? Конечно, женщи-
ны! Звучат песни, музыка, задорная, 
весёлая. Прохожие останавливают-
ся, интересуются, некоторые захо-
дят и присоединяются. Праздник-то 
для всех!

Прямо у входа – потрясающая 
выставка-конкурс «Чудо-тыква». 
Творцам – от 7 до 80 лет! И чего 
тут только нет: и тыква-гигант, и 
«Карета для Золушки»,  и «Дары 
осени» – в тыкве-корзине ягоды 
калины, рябины, облепихи, яблоки, 
перцы, огурцы, и даже «Кактус» из 
кабачков… В конце праздника всех 
участников наградили грамотами и 
сладкими подарками.

На зелёном газоне – разно-
цветные тыквы и воздушный шар 
(вернее, шары) с корзиной, готовый 
в полёт – место для фотосессии. На 
площадке перед ДК детишки сорев-
нуются в весёлых эстафетах.

На пленэре расположились юные 
художники с мольбертами – рисуют 
красками, конечно, тыкву. Яркие, 
аппетитные плоды получаются и 

хорошие сувениры на память.
В ярких палатках наши талантли-

вые женщины общества инвалидов, 
отменные кулинары предлагают  
вкусные пироги с яблоками, сливой, 
тыквой, булочки, варенье, мёд… и 
чай, конечно. Какой же праздник 
без угощенья?

В палатку к Евгении Александров-
не Капитоновой даже небольшая 
очередь. Здесь традиционный 
мастер-класс поделок  и сувениров 
из природных материалов. На столе 
красивые, яркие кленовые листья, 
ягоды рябины, калины, шишки, 
веточки, картонки в форме тыкво-
чек. Ребятишки с радостью творят, 
создают красоту – а потом фото на 
память.

В фойе ДК – тоже выставки. 
Фотовыставка Аллы Мещеряковой 
«Зрелая Красота.  Вдохновение» в 
проекте «Мои года -мое богатство» 
изысканные чёрно-белые фотогра-
фии нарядных женщин и даже… 
мужчин. Рядом выставка поделок 
в стиле квилинг, пэчворк, игрушки, 
кухонные прихватки, скатерти – 
радостные яркие цвета, всё сделано 
с любовью.

Завершился праздник большим 
концертом наших талантов «Славим 
годы золотые» в концертном зале 
ДК. Зрительный зал полон! Пустых 
мест не найти. Любим мы наших 
артистов, а Ивантеевка так богата 
талантами! Прекрасные песни, тан-
цы, роскошные яркие костюмы.

Замечательный получился празд-
ник! И спасибо «Небесной канцеля-
рии» за погоду.

Людмила Филиппова  
Ивантеевка 

Тыквенный фестиваль

Сейчас Андрей ведёт работу по подготовке опросников по проблемам 
инвалидов в рамках проекта «Социальная гостиная».

Наставничество – помогает задать нужный вектор движения в пра-
вильном направлении, помогает талантливым и амбициозным молодым 
людям планировать свою карьеру, развивать соответствующие навыки, 
становиться более самостоятельными, ответственными и целеустрем-
ленными. Новые руководители, работники общественных организаций, 
активисты и волонтеры нуждаются в постоянном обмене опытом, а также 
в постоянном пополнении своих знаний в области законодательства по 
социальной защите инвалидов, понимании инвалидности, работе с людь-
ми с инвалидностью разных категорий и групп, изучении новых подходах 
в работе с детьми с интеллектуальными отклонениями, ознакомлении с 
передовыми методами работы ВОИ по реабилитации, абилитации, инте-
грации людей с инвалидностью в общество.

Поэтому, наставничество всегда будет востребовано и является одной из 
основополагающих задач в формировании и реализации новых программ 
ВОИ.

Светлана Терехина, Балашиха

Интересная экскурсия! Мы 
остались довольны!

Знакомство с заводом  
и дегустация.

Нас завели на завод, где изготав-
ливают сырки. Фото и видео сни-
мать нельзя!

Здесь замешивают начинку, 
обливают сырки шоколадам, а 
затем упаковывают. Весь процесс 
мы наблюдали через стекло. После 
рассказа и показа нам предложили 
продегустировать сырки.

Один сырок был с белой начин-
кой, а второй с темной. Ммм … 
вкусно!

Эта часть экскурсии очень по-
нравилась всем было интересно 
посмотреть, как же делаются сырки, 
ну и попробовать их тоже никто не 
отказался!

Рассказ о молоке

После цеха с производством сыр-
ков мы отправились в помещение, 
в котором находилась лаборатория 
и цех по производству молочной 
продукции.

Экскурсовод рассказывал о 
молоке, о том в чем его везут, чем 
мешают, чем набирают, на какие 
пробы сдают и т. д . Было интерес-
но. Оказывается, молоко привозят 
из Ярославской и Владимировской 
областей, большое стадо находить-
ся рядом с Зеленоградской. Отбор и 
проверка молока очень строгая.

После экскурсии мы отправились 

в музей, в виде терема. Терем кра-
сив, на окнах узоры, сам сделан из 
бруса!

Рядом находятся два маленьких 
загона с телятами.

В музеи нас встречает экскурсо-
вод, одетая в русский народный 
костюм.

Она рассказала, как люди одо-
машнивали животных, какое моло-
ко доили и доят, для чего использу-
ют молоко и многое другое. Очень 
понравилось, что экскурсовод не 
просто рассказывала, но и при-
влекала нас в разговор, задавала 
вопросы, и мы с удовольствием 
принимали в этом участие.

Очень понравилась «говорящая» 
корова с теленком, которая расска-
зала нам какие отделы организма 
коровы проходит и как вырабатыва-
ется молоко.

Далее мы поднялись на второй 
этаж, где нас ждало чаепитие, ко-
нечно же с сырками

Здесь же нам сделали рожки с 
вареной сгущенкой. А чудо-аппарат, 
разлил нам йогурты по бутылочкам. 
А здесь мы «доили» корову ну и в 
завершении экскурсии нам выдали 
подарки с сырками. Экскурсия наша 
длилась 2 часа! Время пролетело 
незаметно, а главное интересно и 
весело!  Нам все очень понрави-
лось! Мы остались довольны! В экс-
курсии приняло участие 40 человек. 
Рекомендуем.

Татьяна Куликова 
Ивантеевка

Экскурсия на фабрику  
РосАгроэкспорт
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Фрязинская городская орга-
низация ВОИ является инициа-
тором по вопросам улучшения 
доступной среды в городе. В 
начале года на заседании прав-
ления ФГОВОИ обсудили все 
вопросы , которые можем ре-
шать совместно с руководством 
города и Депутатами и включили 
в план работы пункт «Улучшение  
доступной среды».Начиная с 
середины января, и весь сезон, 
пока не растаял снег, проводили 
рейды с приглашением сотруд-
ников управляющих кампаний 
по вопросам очистки снега при 
домовых территориях, в первую 
очередь  где проживают наши 
инвалиды-колясочники. Конечно 
были у нас вопросы, а именно по 
улице 60лет СССР, где проживает 
Николай Храмцов. Его машина 
стоит возле пандуса и чистить 
снег на этой стоянке нужно еже-
дневно. Вопрос решали опера-
тивно, спасибо начальнику ЖЭУ-
2. В городе, в  апреле начались 
дорожно-ремонтные работы и 
мы с Максимом Литвиненко (он 
инвалид-колясочник), прошли 
его дорожный путь от дома до 
социально-важных  обьектов, ко-
торыми он пользуется.  Это банк, 
парикмахерская, поликлиника, 
магазины и аптеки, а также до 
проходной завода НИИ «Исток», 
где работает Максим. Отмети-
ли много препятствий по пути 
следования, это: неровности на 
тротуарах, высокие бордюры. 
Написала письмо в администра-
цию с указанием всех трудных 
мест, где сложно проехать на 
инвалидной коляске. Сейчас эти 
вопросы решены.

29 мая я пригласила Депутатов 
от Е.Р. Шульга Е.Л.и Колодинско-
го А.В., пришли члены ФГОВО, 

женщины с проблемами ног. Мы 
обошли улицу Проспект Мира 
дом.20 и дом.8, где расположе-
ны магазинчики, аптеки, кафе . 
Возле каждого заведения, ,а так-
же  у аптек есть условные пан-
дусы ,которые не соответствуют 
никаким техническим нормам, 
так сделаны для отговорки.

Посмотрели городскую по-
ликлинику имени Гольца, цен-
тральный вход, ступеньки все 
раскрошились по краям, нет нор-
мальных поручней. Пандус также 
весь обшарпан, плитка с боков 
отвалилась, нет специального 
покрытия на пандусе, которое 
необходимо при сырой погоде 
и в зимнее время года. Кнопка 
вызова находится возле входной 
двери, это не удобно для инва-
лидов-опорников. Вся террито-
рия возле поликлиники забита 
машинами, на коляске инвалиду 
не проехать. В сырое время года, 
сплошные лужи. Не достаточно 
скамеек поставлено на улице 
возле поликлиники, на которых 
можно присесть отдохнуть. К 
нам присоединились заведую-
щая поликлиникой А.А.Веселова 
и заместитель главного врача по 
хозяйственной части, они заве-
рили, что составлен план работы 
по обустройству входных групп и  
территории возле поликлиники, 
где будут проведены работы по 
всем интересующим нас вопро-
сам.

В июне, совместно с админи-
страцией и управляющей кам-
панией провели рейд по улице 
Проспект Мира 14, где прожива-
ет молодая женщина –инвалид 
Татьяна Маслова, я третий год 
добиваюсь, чтобы ей сделали 
пандус для самостоятельного 
выезда из дома. Очередной раз, 

осмотрели территорию, сделали 
замеры, выслушали все предло-
жения. Составили акт , разослали 
всем организациям участво-
вавших в рейде, написали свои 
предложения и отдали в адми-
нистрацию. На заседание Совета 
было принято решение, сделать 
пандус, ответственный за уста-
новку, директор управляющей 
кампании, Малин.

21 июня, по результатам на-
ших рейдов, и подготовленным 
вопросам  от членов ФГОВОИ  по 
доступной среде в городе, мы 
провели расширенный круглый 
стол с приглашением Главы го-
рода Воробьева Дмитрия Ричар-
довича, Глава города пригласил 
всех руководителей управляю-
щих кампаний, директора транс-
портной кампании г.Щелково, 
членов администрации по хо-
зяйственным вопросам и благо-
устройству города. Мы пригласи-
ли Депутата Колодинского А.В. от 
Е.Р., который постоянно участву-
ет в наших рейдах, Председателя 
Совета Ветеранов Колодинского 
В.Н. Пригласили Татьяну Мас-
лову  инвалида-колясочника из 
д.14 по Проспекту Мира, которая 
лично обратилась к руководству 
города,с просьбой сделать у ее 
подьезда пандус. Каждому из 
присутствующих руководителей  
были заданы вопросы и получе-
ны ответы.  Наша активность и 
упорство не осталось не заме-
ченным. Вопросы по социаль-
ному такси в городе, по допол-
нительному рейсу автобуса и 
дополнительным остановкам 
автобуса на городское кладби-
ще, по правильному подходу ав-
тобусов в зимнее время к краю 
остановок, расчистки края дорог 
от снега на автобусных останов-

ках взяли под особый контроль. 
Были вопросы по не достаточно-
му количеству скамеек в городе 
по пути пешеходного следова-
ния граждан в городе во втором 
микрорайоне. Был рассмотрен 
вопрос по откидному пандусу в 
Обществе инвалидов, у нас пять 
ступенек, их трудно преодолеть 
на колясках, без дополнительной 
помощи. Все вопросы взял на 
контроль Глава города Воробьев 
Д.Р.

Мы гостеприимно накрыли 
стол для чаепития и беседа 
продолжилась в более теплой 
обстановке. Гости отметили, что 
наши члены правления очень ак-
тивно участвуют в общественной 
жизни города и делают большую 
работу по улучшению и защите 
прав наших инвалидов.

В конце июля управляющая 
кампания заместитель директо-
ра Г. Бор, сделали спуск с одним 
поручнем со ступенек крыльца 
подьезда д.14 по Проспекту 
Мира, как им показалось, это 
пандус. Я документы не подпи-
сывала.

После летних каникул 30-го 
августа мы провели встречу с 
заместителем Главы города по 
социальной политике Шувало-
вой Ю.М., которая ответила на 
вопросы , которые были заданы 
21июня на встрече с руковод-
ством города. Это социальное 
такси. Жители городского округа 
Фрязино, могут получить эту 
услугу в «Государственном бюд-
жетном учреждении социально-
го обслуживания  Московской 
области «Комплексный центр 
социального обслуживания 
«Королевский» и рассказала кто 
имеет право пользоваться соци-
альным такси и установленные 
на эту услугу тарифы.

26 сентября мы пригласили на-
шего нового Депутата МОД Жда-
на Михаила Александровича и от 
Е.Р. Депутатов Колодинского А.В. 
и Колодинского В.Н.,  еще раз 
прошли по нашим маршрутам 
, особенно обратили внимание 
на центральный вход городской 
поликлиники имени Гольца, где к 
нам из руководства поликлиники  
никто не вышли.

Далее в беседе с Депутатом от 
МОД, я  рассказала о деятельно-
сти нашей ФГОВОИ, о наших пла-
нах по развитию Организации, 
наших трудностях. Пригласила 
приехать  на праздник, посвя-
щенный 35-летию организации, 
который решили совместить с 
Днем инвалида и провести 1-го 
декабря.

Антонида Оносова 
Фрязино

Фрязино за улучшение доступной среды
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